
В наступившем 2024 году 
я традиционно обращаюсь 
к вам с отчетом о работе 
депутата в году прошедшем 
и с планами своей работы 
по вашим наказам 
и обращениям. Уверена, 
что нашими совместными 
усилиями реализация 
программ развития нашего 
округа, нашего района будет 
успешно продолжена.

Но 2024 год для нас, как и для всех 
граждан России, особенный. И сегодня 
я, как и другие мои коллеги по Совету 
депутатов Новосибирска, обращаюсь 
к вам не только с обсуждением вопросов 
и задач развития нашего округа, района, 
города. А с вопросом нашей общей зада‑
чи — выбора 15–17 марта нашего Прези‑
дента Российской Федерации. И нашего, 
в условиях идущей уже два года специ‑
альной военной операции, Верховного 
Главнокомандующего.

Мы ощущаем, понимаем и верим, 
что наступивший 2024‑й станет в СВО пе‑
реломным. За два предшествующих года 
все мы теми или иными усилиями вносили 
свой вклад в достижение целей операции, 
в грядущую победу, в защиту безопас‑
ности и суверенитета России. И совсем 
скоро, в марте, мы совершим наш общий 
вклад этого года, выбрав нашего Прези‑
дента, Верховного Главнокомандующего, 
признанного лидера российского наро‑
да и государства. Чего мы хотим, какое 
будущее себе, своим детям, своей стра‑
не мы выбираем — это мы подтвердим 
в марте 2024 года — каждый своим голо‑
сом, и совместно десятками миллионов 
голосов россиян.

Два года СВО стали временем непро‑
стого, но необходимого испытания на‑
ших сил и убеждений, нашей веры на по‑
беду в борьбе за суверенитет России. 
В эти годы мы выбирали свое будущее. 
И наверняка в душе каждого из нас этот 
выбор уже сделан.

Не вызывает сомнения, что после вы‑
боров Президента РФ нам будут пред‑
ставлены обновленные цели и задачи 
развития страны, программы разрешения 
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сложившихся проблем, этого неизбежно 
требуют те условия и обстоятельства, 
в которых оказалась Россия. Новоси‑
бирск, крупнейший муниципалитет стра‑
ны, конечно же, не останется в стороне 
от этого развития. Но городу для это‑
го необходима эффективная структу‑
ра управления, возглавляемая мэром, 
которого по новой процедуре вскоре 
предстоит избрать Совету депутатов 
Новосибирска.

Каким горожане видят своего мэра, 
какими качествами он должен обладать, 
какие накопившиеся и вновь возникаю‑
щие городские проблемы приоритетно 
решать — такой опрос новосибирцев 
мы, депутаты, провели в январе этого 
года. И в грядущем выборе мэра будем 
руководствоваться этими вашими мнени‑
ями и запросами, своеобразными обоб‑
щенными наказами.

На первой в 2024 году сессии, 14 фев‑
раля, Совет депутатов города Новосибир‑
ска принял решение о проведении кон‑
курса по отбору кандидатов на пост мэра 
города и создал конкурсную комиссию. 
Которая произведет прием заявок пре‑
тендентов, тестирование, собеседования, 
оценку по балльной системе, и предста‑
вит не менее двух кандидатов, набравших 
наивысшее количество баллов на итого‑
вое голосование Совету депутатов.

Да, мы, депутаты, избраны вами. И бу‑
дем нести перед вами ответственность 
за выбор мэра нашего города. А потому 
приложим все усилия, чтобы для орга‑
низации работы структуры управления 
Новосибирском выбрать квалифици‑

рованного, умелого и ответственного 
специалиста.

Совсем недавно, 16 января 2024 года, 
Президент РФ В.В. Путин провел мас‑
штабную встречу с главами муниципаль‑
ных образований субъектов Российской 
Федерации — участниками Всероссий‑
ского муниципального форума «Малая 
родина — сила России». На форуме не‑
однократно поднималась тема больших 
муниципалитетов, городов‑миллионников, 
драйверов развития страны, руководите‑
лям которых надо предоставлять больше 
полномочий. В бюджеты которых должно 
поступать больше собираемых на терри‑
ториях городов налогов. Но и ответствен‑
ность таких руководителей должна быть 
увеличена. Да, такие изменения назрели 
давно, и наверняка после выборов Прези‑
дента РФ определенные подвижки в этом 
направлении будут федеральной властью 
произведены.

Новосибирск же, напомню, самый 
большой муниципалитет страны. И в свете 
возможных грядущих изменений в фор‑
мировании бюджетов городов‑миллион‑
ников, увеличении полномочий и ответ‑
ственности руководителей таких горо‑
дов, выбор мэра Новосибирска нам, де‑
путатам, требуется произвести с особой 
тщательностью.

Да, Совету депутатов города Новоси‑
бирска предстоит непростой и ответствен‑
ный выбор. Но уверена, что мы его сде‑
лаем. И в плотной работе с новым мэром 
и его управленческой структурой вместе 
усилим развитие нашего города и улучше‑
ние жизни новосибирцев.

Владимир ПУТИН,
Президент Российской  
Федерации:

Для такой страны, как Россия, су‑
ществование без суверенитета невоз‑
можно, ее просто не будет, во вся‑
ком случае, в том виде, в котором 
она сегодня существует и в котором 
существовала тысячу лет. Поэтому 
главное — укрепление суверените‑
та. Но это очень широкое понятие. 
Укрепление суверенитета внешнего, 
это значит — укрепление обороно‑
способности страны, безопасности 
по внешнему контуру, это укрепление 
общественного суверенитета. Это 
безуслов ное обеспечение прав, сво‑
бод граждан страны, развитие нашей 
политической системы, парламента‑
ризма. И наконец, это обеспечение 
безопасности и суверенитета в сфе‑
ре экономики и технологического 
суверенитета.

Дмитрий АСАНЦЕВ,
Председатель Совета депутатов  
города Новосибирска:

Новосибирск уверенно движется 
вперед: развивается инфраструкту‑
ра, строятся современные микрорай‑
оны и социально‑культурные объекты, 
город становится привлекательнее, 
а жизнь людей по ряду направлений — 
комфортнее. Расходная часть муници‑
пального бюджета за последние пять 
лет увеличилась почти в два раза, 
а значит, растут и темпы развития 
объектов инфраструктуры.

Депутаты Совета депутатов горо‑
да Новосибирска большое внимание 
уделяют наказам избирателей и об‑
ращениям жителей, неравнодушных 
к жизни города. Благодаря этой нашей 
совместной работе все больше дво‑
ров становятся уютнее, благоустраи‑
ваются и ремонтируются дороги, по‑
являются новые современные школы 
и детские сады.

Но, безусловно, многие грандиоз‑
ные проекты в нашем городе невоз‑
можны без федеральной поддержки 
и внимания главы государства к ини‑
циативам нашего губернатора и де‑
путатов, избранных новосибирцами. 
Именно благодаря такой большой сов‑
местной работе всех уровней власти 
в Новосибирске появляются объекты, 
которыми мы можем гордиться: Ледо‑
вый дворец и новый терминал аэро‑
порта Толмачево, идет строительство 
современного кампуса НГУ. Уверен, 
что и дальше в прочной связке но‑
восибирцев, муниципальной власти, 
губернатора и президента наш город 
будет становиться краше, чище, бла‑
гоустроеннее и уютнее.

15–17 МАРТА мы открыто и убежденно 
подтвердим свой выбор нашего 
будущего — свободной страны, 
суверенной России. И проголосуем 
за наш выбор нашего Президента, 
нашего Верховного Главнокомандующего 
Владимира Владимировича Путина.

ВСЕ НА ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА!
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Наталия КУРИНА,
председатель Комитета семей 
воинов Отечества Новосибирской 
области:

— Владимир Путин доказал де‑
лом, что он настоящий патриот Рос‑
сии. Это человек с огромным опы‑
том и авторитетом. Мы все знаем, 
сколько социальных проектов запу‑
щено и успешно работает на благо 
жителей страны. Все масштабные 
достижения и результаты последних 
лет, в том числе и у нас в регионе, 
были бы невозможны без поддерж‑
ки государства и его главы. Сегодня 
мы, родные и близкие участников 
СВО, настоящих героев, вместе 
с президентом.

Лариса ЦЫБУЛЕВСКАЯ,
председатель Федерации 
профсоюзов Новосибирский 
области:

— Каждый из нас,  говоря, 
что он патриот, ответственен за буду‑
щее, за то, в каком состоянии страна 
достанется следующим поколени‑
ям. Благодаря Владимиру Путину 
мы сохраняем достижения прошлых 
лет и уверены в перспективах раз‑
вития нашей страны. Все мы одоб‑
ряем политику, которую проводит 
глава государства. Она направлена 
на укрепление суверенитета, разви‑
тие экономики и социальной сферы, 
создание условий для развития и са‑
мореализации, улучшение качества 
жизни и заботу о людях, о каждом 
человеке.

Игорь ГАЛЛ-САВАЛЬСКИЙ,
председатель Новосибирской 
областной общественной 
организации Всероссийского 
общества инвалидов:

— На федеральном уровне за по‑
следние годы принято много реше‑
ний, направленных на то, чтобы люди 
с ограничениями по здоровью мог‑
ли жить нормальной и полноценной 
жизнью. Президент неоднократно 
говорил о том, как важно вовлекать 
людей с ограниченными возможнос‑
тями в общую среду. В Новосибирске 
идет активная работа по созданию 
безбарьерной среды, социальная 
система за последние годы претер‑
пела существенную трансформацию. 
Создание безбарьерной среды под‑
разумевает условия для включения 
людей в культурную, спортивную 
и социальную деятельность, неза‑
висимо от их состояния здоровья. 
Она дает им реальную возможность 
реализоваться в жизни.

Город меняется к лучшему благо‑
даря участию в национальных про‑
ектах — уникальному инструменту 
для развития регионов, запущенному 
главой государства в 2019 году.

О национальных проектах страна 
узнала 7 мая 2018 года. Прямо в день 
своей инаугурации Президент России 
Владимир Путин подписал Указ «О на‑
циональных целях и стратегических за‑
дачах развития Российской Федерации 
на период до 2024 года». 24 декабря 
2018 года правительство завершило 
работу над комплексными планами, 
то есть выдало не в общих чертах 
сформулированные идеи, а конкрети‑
ку — сферы жизни, сроки реализации, 
затраты.

Новосибирская область с самого 
начала реализации нацпроектов яв‑
ляется одним из лидеров среди ре‑
гионов и входит в десятку регионов 
с наибольшими объемами финансиро‑
вания. Результаты этой работы видят 
все новосибирцы.

«СИБИРЬ-АРЕНА»

Новый ледовый дворец «Сибирь‑
Арена», построенный в Новосибирске 
по федеральному проекту «Спорт — 
норма жизни» нацпроекта «Демогра‑
фия», официально открылся и уже при‑
нимает матчи.

«Сибирь‑Арена», площадь которой 
составляет 72 тыс. кв. м, построена 
по индивидуальному проекту с исполь‑
зованием импортозамещающих техно‑
логий и оборудования отечественных 
производителей. При ее возведении 
были разработаны уникальные фасад‑
но‑витражные конструкции.

Благодаря федеральному проекту 
«Спорт — норма жизни» нацпроекта 
«Демография» с каждым годом у рос‑
сиян появляется все больше возможно‑
стей для активного и здорового образа 
жизни. В стране регулярно проводятся 
массовые спортивные мероприятия, 
а рядом с домом обновляется инфра‑
структура для тренировок. Проверить 
свой уровень физической подготовки 
все желающие могут бесплатно, выпол‑
нив нормативы комплекса ГТО.

СКИФ

Грандиозная стройка в наукограде 
Кольцово называется так — Сибир‑
ский кольцевой источник фотонов 
(СКИФ). Если не оперировать слож‑
ными научными терминами, а сказать 
простым языком, то задача нового 
объекта — выполнять роль огромного 
микроскопа.

КАК МЕНЯЕТСЯ НОВОСИБИРСК:  
НОВЫЕ ПРОЕКТЫ  
И ВЫЗОВЫ ВРЕМЕНИ
Новосибирск  
с самого дня основания  
развивался стремительно. 
За 130-летнюю историю 
из небольшого поселка 
он превратился в столицу 
Сибирского федерального 
округа, крупнейший 
научный, промышленный 
и культурный мегаполис.

Реализацию уникального проекта «Си‑
бирский кольцевой источник фотонов» 
в Новосибирске на самом старте под‑
держал Президент РФ В.В. Путин. Совре‑
менный центр научных исследований с ис‑
пользованием синхротронного излучения 
должен решить глобальную государствен‑
ную задачу — не допустить превращения 
России в научно‑технологическую пери‑
ферию и кадрового донора.

Ключевая роль в этом процессе отве‑
дена Новосибирскому государственному 
университету. На встрече с молодыми 
учеными в декабре 2023 года Президент 
заявил, что Центр коллективного пользо‑
вания СКИФ начнет работать в 2025 году.

КАМПУС  
МИРОВОГО УРОВНЯ

Кампус мирового уровня Новосибирс‑
кого госуниверситета возводят по нац‑
проекту «Наука и университеты» с опере‑
жением графика. В ходе первой очереди 
строительства специалисты строят учебный 
корпус специализированного учебно‑науч‑
ного центра НГУ, досуговый центр и ком‑
плекс общежитий.

Главная цель нацпроекта «Наука и уни‑
верситеты» — вывести Россию в пятерку 
мировых лидеров по разработкам в при‑
оритетных областях. Создаются условия, 
чтобы ученым было комфортно жить и ра‑
ботать в нашей стране, большое внимание 
также уделяется популяризации науки, что‑
бы привлечь в эту сферу молодежь.

Запущена программа по созданию сети 
современных кампусов. Исследователей 
обеспечивают передовым оборудованием 
и инфраструктурой, в том числе уникальны‑
ми установками класса «мегасайенс». Вузы, 
НИИ и бизнес приглашают участвовать 
в совместных проектах, что позволяет бы‑
стрее и эффективнее использовать пере‑
довые открытия на благо развития страны.

СТРОИТЕЛЬСТВО  
НОВЫХ ШКОЛ И ДЕТСАДОВ

В прошлом году депутаты приняли но‑
вый Генеральный план Новосибирска. 
В нем расписано, как будет меняться город 
до 2030 года. Одна из самых серьезных 
задач — строительство новых школ и дет‑

ских садов. Первых должно появиться 77, 
вторых — 136. Больше всего таких объ‑
ектов появится в Ленинском, Кировском 
и Октябрьском районах. Кроме этого, 
власти обещают реконструкцию 76 школ 
и 23 садов.

НОВЫЙ ТЕРМИНАЛ  
ТОЛМАЧЕВО

В Новосибирском аэропорту зарабо‑
тал новый пассажирский терминал — 
в 2,5 раза больше предыдущего. Терми‑
нал площадью более 58 тыс. квадратных 
метров оснащен шестью телескопиче‑
скими трапами и 54 стойками регистра‑
ции. Запланированная пропускная спо‑
собность — 1844 пассажира в час.

Терминал открыли 9 февраля 2023 года, 
к 100‑летию российской гражданской 
авиации. В ближайших перспективах — 
строительство новой взлетно‑посадочной 
полосы класса А (2027–2030 годы) и раз‑
витие маршрутной сети, чтобы жители 
всей Сибири и Дальнего Востока могли 
легко добраться из нашего аэропорта 
в любую точку страны и мира.

НОВЫЕ  
СТАНЦИИ МЕТРО

В Новосибирске давно не появля‑
лось новых станций метро. Однако 
сейчас идет полным ходом строитель‑
ство станции «Спортивная». Кроме нее 
до 2030 года планируется запустить 
еще шесть станций. По Дзержинской 
линии — станции «Молодежная», «Гу‑
синобродская», «Автовокзал». По Ле‑
нинской линии, помимо «Спортивной», 
планируются станции «Площадь Стани‑
славского», «Троллейная», также рас‑
сматривается станция «Северная».

ОЗЕЛЕНЕНИЕ ТЕРРИТОРИИ

В планах — обустройство около 
300 гектаров озелененных территорий. 
В первую очередь — в поймах рек Оби 
и Ини. На левом берегу власти обещают 
благоустроить территорию рядом с бу‑
дущей ледовой ареной. На правом — 
окрестности микрорайонов Европей‑
ский Берег и Прибрежный.

НОВОСИБИРСК — ТРЕТИЙ 
ПО ЧИСЛЕННОСТИ 
НАСЕЛЕНИЯ ГОРОД 
РОССИИ

НОВОСИБИРСК ВКЛЮЧЕН 
В КНИГУ РЕКОРДОВ 
ГИННЕСА КАК САМЫЙ 
БЫСТРОРАСТУЩИЙ  
ГОРОД МИРА

НОВОСИБИРСКИЙ 
АКАДЕМГОРОДОК — ОДИН 
ИЗ САМЫХ УЗНАВАЕМЫХ 
НАУЧНЫХ ЦЕНТРОВ 
В СТРАНЕ

НОВОСИБИРСКИЙ 
АЭРОПОРТ — КРУПНЕЙШИЙ 
ПО ПАССАЖИРОПОТОКУ 
В СИБИРИ И ШЕСТОЙ 
В РОССИИ
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ПОЧЕМУ ВАЖНО ПРОГОЛОСОВАТЬ
ПОЧЕМУ ВАЖНО УЧАСТВОВАТЬ  
В ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА?

Выборы Президента Российской 
Федерации — самые главные выборы 
страны. Президент определяет основные 
приоритеты внутренней и внешней 
политики России. Поэтому от выборов 
зависит будущее страны, а также 
будущее каждого из нас. Участие 
в выборах — это наш гражданский долг. 
Воспользоваться избирательным правом 
важно, прежде всего, чтобы обеспечить 
надежное будущее для своих детей, семьи 
и близких ради сохранения политической 
и экономической стабильности. Выбирая 
Президента, мы защищаем суверенитет 
и единство нашей страны. Выбирая 
Президента, мы защищаем свои ценности 
и привычный уклад жизни. Выбирая 
Президента, мы выражаем  
свою позицию.

ПОЧЕМУ ВАЖНО, ЧТОБЫ В ВЫБОРАХ 
ПРИНЯЛИ АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ ЖИТЕЛИ 
НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ?

Если мы хотим влиять на судьбу и будущее 
России, мы должны принять в выборах 
максимально активное участие. Возможность 
такого выбора дается гражданам не так уж 
и часто, поэтому ее нужно использовать 
с полным чувством ответственности и 
сопричастности, чтобы внести свой вклад 
в определение пути, по которому пойдет 
страна. Новосибирская область активно 
участвует во многих федеральных программах 
и активно развивается, благодаря поддержке 
федерального бюджета. Президент уделяет 
большое внимание нашему региону, 
поддерживает инициативы губернатора по 
ключевых вопросам, вникает в проблемы, 
помогает в их решении. Результаты этой 
работы все мы видим. Сейчас Президенту 
нужна наша поддержка.

ПОЧЕМУ ВАЖНО,  
ЧТОБЫ НА ВЫБОРАХ 
ПРЕЗИДЕНТА БЫЛА ВЫСОКАЯ 
ЯВКА?

Явка избирателей — 
это залог честных выборов. Честное 
проведение выборов очень важно 
для сохранения внутриполитической 
стабильности, а высокая явка 
на выборах повышает уровень 
легитимности власти. У врагов 
России есть цель — нанести 
нам стратегическое поражение. 
После провала контрнаступления 
они будут пытаться устраивать 
провокации, говорить, что выборы 
прошли нечестно, неправильно. 
Высокая явка покажет всему миру, 
как важно для россиян будущее 
страны и как сильна поддержка 
Президента.

Депутат Совета депутатов города Но-
восибирска, член постоянных комиссий 
по социальной политике и образованию 
и по научно-производственному разви-
тию и предпринимательству Екатерина 
Шалимова рассказала о том, как ре-
шаются проблемы ее округа №10, о вы-
страивании эффективного диалога с жи-
телями и изменении вектора общения: 
горожане все чаще приходят в депутат-
скую приемную не только с жалобами, 
но и с предложениями.

— Екатерина Викторовна, завершил-
ся 2023 год, а вместе с ним и более по-
ловины срока полномочий в VII созыве 
Совета депутатов города Новосибирска. 
В чем вы видите секрет успешной работы 
муниципального депутата на округе?

— Считаю, что нужно работать со всеми, 
а не акцентировать свое внимание только 
на общественниках и активистах. Конеч‑
но, так проще, но важно вовлекать и тех, 
кто приходит в депутатскую приемную 
со своими проблемами, чаяниями, идеями, 
нужно уметь слушать и слышать молодежь, 
разговаривать, искать мотивацию, которая 
привлечет к дискуссии простых горожан.

Конечно же, использовать современные 
технологии, советоваться с жителями, про‑
водить опросы в социальных сетях и мес‑
сенджерах, регулярно общаться с людьми 

лично. Для меня эти встречи — мощный ис‑
точник информации о реальном состоянии 
дел на округе, позволяющий узнать потреб‑
ности жителей той или иной территории, ак‑
кумулировать их. Например, решая вопрос 
по благоустройству только так можно вы‑
яснить, что новосибирцы хотят видеть в кон‑
кретном месте: сквер, парковку, детскую 

или спортивную площадку или же место 
для выгула животных.

— Какова тематика обращений?
— Примечательно, что если раньше при‑

ходили в основном с просьбами о помощи 
и жалобами, теперь все чаще горожане 
приходят с предложениями. Что касает‑
ся характера обращений, то большинство 
из них традиционно связаны со сферой 
ЖКХ, благоустройством, дорогами, транс‑
портом, с социальным обеспечением, не‑
хваткой школ и поликлиник, организаци‑
ей досуга и внешкольного образования 
детей. Очень часто обращения приходят 
не по адресу, но мы всегда готовы помочь 
в решении проблем новосибирцев.

— На ваш взгляд, с чем связаны об-
ращения «не по адресу»?

— Многие новосибирцы, особенно по‑
жилые, не понимают разделения сферы 
полномочий депутатов местного, реги‑
онального или федерального уровней, 
да и, в общем‑то, не должны. А кто может 
быть ближе к людям, чем депутат на округе? 
Люди приходят в мою общественную прием‑

ную, к моим коллегам‑депутатам со своими 
проблемами. Мы стараемся откликаться 
на все запросы, занимаемся всем, начиная 
от уборки мусора и снега с дорог, обустрой‑
ства общественных пространств до контро‑
ля хода строительства поликлиник и школ. 
Несмотря на то, что множество вопросов 
относится к сфере деятельности федераль‑
ных и региональных субъектов, коммерче‑
ских компаний, возможностей и способов 
воздействия у муниципального депутата 
все равно побольше.

— Половина вашего 10-го округа — 
это частный сектор. Это особая город-
ская территория, требующая индивиду-
ального подхода. Какие болевые точки 
вы бы отметили?

— Основные сложности связаны, в пер‑
вую очередь, с благоустройством в общем 
понимании этого слова и содержанием до‑
рог. То, что жителями многоэтажных домов 
воспринимается как само собой разумею‑
щееся, горожанам из частного сектора при‑
ходится держать под постоянным контро‑
лем. Взять хотя бы детские и спортивные 
площадки. Их недостаточно просто устано‑
вить, необходим балансодержатель, то есть 
организация, которая будет за ними следить, 
ремонтировать, красить. Таких организаций 
в частном секторе нет. Депутат может их по‑
ставить, например, задействовав средства 
из депутатского фонда или выполнив наказ, 
но потом что? Пока в Новосибирске не от‑
работан механизм обслуживания детских 
площадок в частном секторе.

Похожая история и с содержанием улич‑
но‑дорожной сети. Жителям приходится 
неоднократно обращаться с заявлениями 
в МКУ, чтобы вывезли мусор, убрали снег, 
обрезали аварийные деревья. Так сложи‑
лось, что эти услуги носят заявительный 
характер для муниципальных учреждений.

— Когда-то одной из самых болез-
ненных проблем города была очередь 
в детские сады. Сейчас острее стоит 
вопрос с переполненными школами. 
Как у вас на округе с этой темой обстоят 
дела?

— Проблем достаточно, хотя хочу от‑
метить, что они постепенно решаются. 
К примеру, в нашем спальном районе 
была серьезная проблема переполненной 
школы №51. При проектной мощности 
800 мест в ней обучалось 1300 детей. Гро‑
зило введение третьей смены. В нее ходил 
мой ребенок, дети друзей, знакомых. Нако‑
нец мы с соседями записали видеообраще‑
ние к нашему президенту. И впервые из ре‑
зервного президентского фонда были вы‑
делены средства на реконструкцию школы. 
Она была расширена, реконструирована, 
оборудована по последнему слову техники.

Теперь у школы шикарный стадион, от‑
крытый для всех и ставший центром при‑
тяжения в микрорайоне. Там люди гуляют, 
занимаются спортом, скандинавской ходь‑

бой, катаются на роликах, музыку слушают. 
Подростки играют в футбол. В рамках ис‑
полнения депутатского наказа организова‑
ли и баскетбольную площадку. Да, депутаты 
формируют план действий в начале срока 
полномочий, основываясь на полученных 
в ходе избирательной кампании наказах, 
но буквально каждый день возникают новые 
дела и проблемы, которые приходится ре‑
шать. Быть депутатом — это не про корочки 
и значки. Надо уметь как минимум представ‑
лять интересы народа, уметь их отстаивать 
и много работать.

ЕКАТЕРИНА ШАЛИМОВА: «НУЖНО ВЫСТРАИВАТЬ 
ЭФФЕКТИВНЫЙ ДИАЛОГ С ГОРОЖАНАМИ»

Процесс обустройства Сквера Поколений

Сквер Поколений сегодня — любимое место 
отдыха жителей микрорайона Стрижи

Необходимо формировать новые площадки 
для занятий детей

В частном секторе тоже необходимы 
современные детские площадки!

Встреча жителей с представителями УК
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ЛИГА ЭФФЕКТИВНОСТИ: СИЛА В КОМАНДНОЙ РАБОТЕ

Голосование на выборах 
Президента России 
пройдет 15, 16 и 17 марта. 
Все три дня избирательные 
участки будут работать 
с 8:00 до 20:00 часов. 
Избиратель сможет 
проголосовать 
на избирательном  
участке по месту 
регистрации.

ВЫБОРЫ  
ПРЕЗИДЕНТА:  
КАК Я МОГУ  
ПРОГОЛОСОВАТЬ
ГОЛОСОВАНИЕ  
В ТЕЧЕНИЕ  
НЕСКОЛЬКИХ ДНЕЙ 

ГОЛОСОВАНИЕ «НА ДОМУ»

Избиратели могут воспользоваться 
голосованием «на дому» при наличии 
уважительных причин. К ним относятся: 
состояние здоровья, инвалидность, 
уход за больным человеком, маленьким 
ребенком, иные уважительные причины.

Для того, чтобы проголосовать 
«на дому», избирателю нужно подать 
письменное заявление (устное обращение) 
о голосовании «на дому» в участковую 
комиссию с 7 марта до 14:00 часов 
17 марта. Такое заявление можно подать 
и через портал «Госуслуги» с 5 марта 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

Члены участковой комиссии 15, 16  
или 17 марта придут к избирателю, 
который подал такое заявление, 
для голосования.

ДИСТАНЦИОННОЕ ЭЛЕКТРОННОЕ 
ГОЛОСОВАНИЕ

На выборах Президента России 
в Новосибирской области будет 
применяться дистанционное электронное 
голосование.

Для того, чтобы подать заявление 
для участия в дистанционном 
голосовании, избирателю необходимо 
иметь подтвержденную учетную запись 
на портале «Госуслуги», а также проверить 
актуальность персональных данных 
в личном кабинете.

Заявление для участия в дистанционном 
голосовании можно подать с 29 января 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

После получения подтверждения 
о возможности принять участие 
в дистанционном голосовании  
15, 16 или 17 марта на портале  
vybory.gov.ru избиратель сможет сделать 
свой выбор, используя электронный 
бюллетень.

ГОЛОСОВАНИЕ ПО МЕСТУ 
НАХОЖДЕНИЯ

Механизм «Мобильный избиратель» 
или голосование по месту нахождения 
избирателя также будет применяться 
на выборах Президента России.

Для того, чтобы проголосовать на удобном 
избирательном участке в пределах 
страны, избиратель должен подать 
заявление о голосовании по месту 
нахождения в любой пункт приема 
заявлений:

 с 29 января по 11 марта:

— в любую территориальную 
избирательную комиссию (по будням — 
с 16:00 до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— в любой филиал МФЦ;

— через портал «Госуслуги» 
(до 24:00 часов по московскому времени);

 с 6 по 11 марта:

— в любую участковую избирательную 
комиссию (по будням — с 16:00  
до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— 15, 16 или 17 марта избиратель  
сможет проголосовать на удобном 
избирательном участке, который  
он указал в заявлении.
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Принцип работы депутатского объ-
единения «Лига эффективности», в ко-
торое входят депутаты Илья Поляков, 
Екатерина Шалимова, Игорь Украин-
цев и Степан Сафонкин, в отсутствии 
географической границы: мой округ — 
помогаю, не мой — не помогаю. Ведь 
все мы — жители одного города, и не-
правильно помогать одним и отказывать 
другим.

Уникальный и амбициозный проект 
«Лига эффективности» объединил четыре 
года назад депутата заксобрания Ново‑
сибирской области по округу №22 и трех 
независимых депутатов Совета депутатов 
города Новосибирска, представляющих 
интересы жителей Заельцовского района 
(округа №10, 11 и 12). Как показала прак‑
тика, эффективность решения проблем 
соседствующих территорий, выполнение 
наказов и реализация знаковых проектов 
существенно вырастает в командной ра‑
боте при объединении сил, возможностей 
и ресурсов депутатов разного уровня: му‑
ниципального и областного.

ТРИ КИТА СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ: 
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ…

На округе №10 по адресу: ул. Кубо‑
вая, 99/2, второй год работает новая ше‑
стиэтажная поликлиника, рассчитанная 
на 500 посещений в сутки. Это уникальное 
учреждение, где на площади почти в семь 
тысяч квадратных метров, взрослые и дети 
могут получить самый широкий спектр 
медицинских услуг. Прием ведут узкие 
специалисты, есть кабинеты неотложной 
помощи, выдачи справок, профилактики 
и дополнительного лекарственного обес‑
печения, и, что немаловажно, к поликли‑
нике обустроены подъезды и тротуары. 
Появления современного медучреждения 
очень ждали как жители микрорайона 
Стрижи, так и Новосибирского района, 
проживающие поблизости.

Весной 2024 года на округе плани‑
руется открытие еще одной поликли‑
ники. Шестиэтажное здание площадью 
11 тысяч квадратных метров расположено 
по адресу: ул. Ереванская, 39. Поликлини‑
ка рассчитана на 650 пациентов в сутки 
и будет обслуживать почти 30 тысяч жи‑
телей Заельцовского района. По словам 
Екатерины Шалимовой, сейчас решают‑
ся вопросы благоустройства территории, 
прилегающей к медучреждению, а также 
обеспечение транспортной доступности, 
в том числе устройство удобных тротуаров 
для пешеходов.

В 2023 году был открыт пункт льготной 
выдачи лекарств.

Кроме того, в Стрижах самыми ак‑
тивными темпами создается спортивный 
кластер, что также позитивно влияет 
на здоровье горожан. В 2020 году на ули‑
це Охотской была открыта лыжная база 
имени Виктора Маматова. Идет работа 
над созданием поблизости лыжероллер‑
ной трассы. Это позволит спортсменам 
тренироваться круглогодично.

В декабре 2024 года здесь же на ули‑
це Охотской в Новосибирске планируется 
открыть новый центр притяжения для жи‑
телей Стрижей и соседних территорий. 
Здесь появится самый современный 
в городе трехэтажный бассейн для детей 
и взрослых с физкультурно‑оздорови‑
тельным комплексом, включающим залы 
для разных видов спорта.

…ОБРАЗОВАНИЕ…
Депутаты «Лиги эффективности» счита‑

ют оптимальным для развития и обучения 
детей формирование образовательной 
среды, гибко реагирующей на образо‑
вательные запросы социума. Первой ла‑
сточкой можно назвать образовательный 
кластер на улице Охотской в микрорайо‑
не Стрижи. Это детский сад на 200 мест, 
открывшийся в 2020 году, и находящаяся 
поблизости школа №51, где прошла мас‑
штабная реконструкция.

Второй образовательный кластер сфор‑
мируется после завершения реконструк‑
ции школы №180 (теперь это филиал лицея 
№159), и бывшего детского сада «Родни‑
чок» по адресу: ул. Дуси Ковальчук, 270а. 
Он также будет передан лицею.

Одними из самых серьезных наказов, 
которые получили депутаты Заельцовско‑
го района, можно назвать строительство 
новых школ. Одна проектируется на Ле‑
бедевского, а вторая — на Кубовой, 100. 
В 2024 году начнется капитальный ремонт 
школ №58 и №77, а у школы №120 будет 
возведен новый корпус. Помимо этого 
народные избранники из своих фондов 
средств на обращения граждан в обя‑
зательном порядке ежегодно выделяют 
деньги на ремонты и оснащение детских 
садов и школ своих округов.

Большая работа ведется в районе 
по обустройству безопасных школьных 
маршрутов. Это не только ремонт или соз‑
дание тротуаров, но и освещение, установ‑
ка дорожных знаков и «лежачих полицей‑
ских». Как отмечает Екатерина Шалимова, 
на округе №10 много частного сектора. 

Дети идут в школы, преодолевая до ки‑
лометра пути. И он должен быть безопас‑
ным. Благодаря этой программе появился 
долгожданный тротуар на улице Арктиче‑
ская к 51‑й школе, а также к молодежному 
центру «Стрижи».

Депутаты планируют решить в 2024 году 
проблему доступности детского сада 
№60. Он предназначен для детей с огра‑
ниченными возможностями здоровья, 
но, к сожалению, не оснащен ни асфаль‑
тированными дорогами, ни тротуарами, 
ни освещением.

…БЛАГОУСТРОЙСТВО
То, с чем к муниципальным депутатам 

активно идут горожане. Это, конечно 
же, благоустройство придомовых террито‑
рий, например ремонт дворовых проездов, 
обустройство парковок, спил аварийных 
и высаживание новых деревьев, обустрой‑
ство клумб, установка детских и спортив‑
ных площадок.

Но есть и крупные проекты, в которых 
«Лига эффективности» принимала и при‑
нимает самое непосредственное участие. 
К примеру, реконструкция улицы Кедро‑
вой, сохранение от застройки участка зе‑
лени на улице Аэропорт. Создание новых 
зеленых зон, таких как сквер Голубиный 
на пересечении улиц Дмитрия Донского 
и Дачной. Депутаты держат на постоян‑
ном контроле благоустройство площади 
Калинина и прилегающих улиц.

Депутаты «Лиги эффективности» уве-
рены, что все это лишь начало большого 
пути и впереди много дел на благо За-
ельцовского района и его жителей.

Поликлиника в микрорайоне «Стрижи» оборудована по последнему 
слову техники

Реконструкция ул. Кедровой на всех этапах проходила под контролем 
депутатов

Образовательный кластер в микрорайоне Стрижи

Поликлиника на ул. Ереванская
Долгожданный тротуар к школе №51


